



## Defender libertades

• Un gobierno que cree en los valores de la democracia no avasalla minorías.

Defender las libertades forma parte de la historia e idiosincrasia de los mexicanos. Se luchó por la independencia, por preservar los valores revolucionarios, se repudió el autoritarismo y la represión del 68, y desde el 88 se ha marchado por construir y defender la democracia.

Un régimen democrático, de izquierda verdadera, no suprime libertades ni derechos en nombre de la igualdad o la equidad. No limita la libertad de expresión, no polariza, no descalifica a quienes piensan diferente.

Un gobierno que cree en los valores de la democracia no impone con leyes secundarias o con decretos lo que no logra con el consenso ciudadano y político, no avasalla minorías. No se encapricha ni deposita el poder en un solo hombre, respeta los contrapesos y la independencia de los otros Poderes de la Unión. Sabe gobernar en la pluralidad.

“Pareciera que la actual administración quisiera volver a un régimen político de carácter autoritario, en el que el Presidente lo es todo y los otros Poderes constitucionales estén subordinados a él. Esto debe alarmarnos a todos”, consideró **José Woldenberg** en una entrevista.

El politólogo piensa que en México hay una izquierda que suprime libertades a nombre de la igualdad y genera regímenes dictatoriales como el de **Mao** o **Stalin**; pero también está la otra izquierda “donde se intenta construir sociedades más igualitarias preservando todas las libertades.

“México requiere de una izquierda democrática que sea capaz de conjugar, al mismo tiempo, los dos grandes valores: libertad y la igualdad”.

**Woldenberg** tiene una trayectoria impecable, respetada, es defensor de las libertades y guardián de la democracia, por eso coincidimos con su pensamiento.

El académico y exconsejero presidente del entonces IFE —el primer órgano electoral ciudadano— considera que México vive hoy en un dilema: ¿cómo va a organizarse la vida política en los próximos años, en un formato democrático o en uno autoritario?

“La marcha de este domingo es una especie de reclamo masivo a la Suprema Corte, para que esté a la altura y no permita que lo edificado en términos democráticos se derrumbe por una legislación que se ha hecho sin discusión de las fuerzas políticas”.

Y por eso hoy en el Zócalo de la Ciudad de México se reunirán ciudadanos defensores de libertades y garantías

conseguidas con sangre, sudor, marchas, gritos y diálogo.

No sólo se manifestarán para defender la democracia y a las instituciones que la representan, como el INE, también lo harán para gritar: “Mi voto no se toca”.

Hoy está en riesgo el derecho de elegir a nuestros gobernantes y representantes populares en elecciones transparentes, equitativas y confiables.

**Roger Bartra**, filósofo y humanista de izquierda, ha dicho que estará en la manifestación para detener la amenaza a la transición democrática.

“El plan B quiere imponer una austeridad tóxica, que recortará las funciones del INE de manera anticonstitucional. Después del fracaso del intento de la reforma antidemocrática de la Constitución, ahora el gobierno y su Presidente quieren dejar listado al INE imponiendo en el Congreso leyes que pueden ser letales para nuestro sistema político de representación democrática, acudamos al Zócalo para protestar ante esta imposición reaccionaria”, invitó.

**Enrique Krauze** sostiene que hoy “la libertad de expresión se encuentra bajo un severo asedio en la amenaza continua que llega desde el poder, hoy la libertad de elección se encuentra bajo amenaza con la mutilación inminente del INE. No lo permitamos.

“El país, México, es el hogar de todos, la casa de todos, no de un partido, no de un presidente. Nos vemos en el Zócalo”. **Joseph de Maistre**, teórico político, dijo que el pueblo tiene el gobierno que se merece...

**André Malraux**, novelista y político, consideró que no es que la gente tenga el gobierno que se merece, sino que tienen a los gobernantes que se le parecen...

Pero **José Martí** decía que pueblo que soporta a un tirano, se lo merece...

¿Nos merecemos esto?